

Jugendwerk Gurzelen-Seftigen **Kinder- und Jugendarbeit**

Raphaela Allenspach
Buchholzstrasse 4
3662 Seftigen

Kontakt

Telefon: 079 738 04 67
E-Mail: raphaela.allenspach@jugendwerk.ch
Website: www.sg.jugendwerk.ch



JAHRESBERICHT 2021

Inhalt

Jahresbericht 2021	2
Vom Mittwochs-Club zu Teens Up	2
Neu: Kidzz für die 2.-4. Klasse	2
Besucher im Jugendtreff	2
Shuttledienst und Elternchats	3
Highlights aus dem Jahr 2021.....	3
Ausblick und Ziele für 2022	3
Danke	3



Eislaufen am Teamausflug

Jahresbericht 2021

Ein abwechslungsreiches, herausforderndes und spannendes Jahr liegt hinter uns.

Im 2021 haben wir geplant, abgesagt, die Planung angepasst und durchgeführt. Flexibilität war gefragt. Auch die Emotionen waren in ganzer Bandbreite vorhanden. Vorfreude über die bevorstehenden Angebote, Enttäuschung über Absagen und grosse Freude über das Erlebte an durchgeführten Anlässen & Lagern.

Bereits im Januar & Februar mussten wir alle Anlässe absagen. Wir sind dankbar, dass wir in dieser Zeit einige kleine Treffen mit Teamlern durchführen konnten. Im März starteten wir dann mit allen Anlässen. Jedoch kam es immer wieder vor, dass aufgrund von Coronafällen und Quarantänen Anlässe kurzfristig abgesagt werden.

Im Sommer verabschiedete sich Cyrill Baumann nachdem er ein Jahr alle Kinderangebote geleitet hat. Er hat im Januar 2021 die Standortleitung im Jugendwerk Schüpfen übernommen. Wir danken

Cyrill Baumann herzlich für sein Engagement in Seftigen. Die Kinderangebote werden neu wieder von Raphaela Allenspach übernommen.

Vom Mittwochs-Club zu Teens Up

Im Sommer wurden die Angebote neu aufgegleist. Dies weil wir einerseits mehr Angebote für die Kinder anbieten wollen und andererseits auch noch jüngere Altersgruppen ansprechen möchten. Der Mittwochs-Club für die 4.- 6. Klasse, wurde neu zum Teens Up umorganisiert. Dieses findet ca. 1x im Monat am Donnerstagabend für alle der 5.&6. Klasse statt. Das Teens Up startete im August mit 27 lebhaften Schülern. Auch an den folgenden Angeboten war das Interesse gross. Programme wie Candy Challenges, das Bällebad, Adventure Room, Badesalz selber machen und die Zuckerwattemaschine fanden grossen Anklang. Auch das Lasertag in der Turnhalle für alle der 4.-6. Klasse war mit 21 Teilnehmern gut besucht.

Neu: Kidzz für die 2.-4. Klasse

Uns ist es wichtig, die Kinder- und Jugendlichen schon früh zu erreichen. Deshalb haben wir für die Kinder der 2.-4. Klasse neu das Kidzz, welches ca. 1x im Quartal am Mittwochmittag stattfindet.

Im September haben wir mit einem Kampf um die Krone gestartet. Von ekligen Drinks, zu Badesalz herstellen bis zum gemeinsamen Pizzaessen war einiges an Programm mit dabei. Wir freuten uns über die 24 Teilnehmenden. Das Angebot im Dezember musste leider coronabedingt abgesagt werden.

Jugendtreff The Base

Spannende Angebote wie Segway fahren, Sportnight, Lasertag, Virtual Reality Games, Nervbattle und Neonparty sind nur einige der Angebote welche dieses Jahr für Schüler:innen ab der 7. Klasse stattfanden. Jedoch sind trotz dieses Angebotes die Teilnehmerzahlen deutlich zurück gegangen. Viele Besucher:innen und auch einige Teamlern:innen sind nach dem Lockdown nicht mehr gekommen. Mit regelmässigen Flyern, spannenden Angeboten und einer Zukunftswerkstatt für die Oberstufe Seftigen versuchten wir immer wieder die Jugendlichen für den Treff zu begeistern. Zu unserer Freude was die Jungleiter:innen Schulung im November gut besucht.

Shuttledienst und Elternchats

Mit der Neuorganisation der Angebote wurden auch neue Kommunikationswege gesucht. Daher gibt es neuerdings für das Kidzz und Teens Up Eltern-Chat Gruppen. Auf der Homepage ist erläutert wie man diesen Gruppen beitreten kann.

Auch neu ist das Angebot, dass die Schüler:innen aus Gurzelen abgeholt werden. Dazu gibt es einen Shuttle welcher vom Schulhaus Gurzelen nach Seftigen und zurückfährt.

Highlights aus dem Jahr 2021

Im 2021 fanden das erste Jugendwerk – **Megala-ger** statt. Die drei Lager fanden zu unterschiedlichen Zeitpunkten statt, an welchem Teilnehmer:innen aus allen Jugendwerkstandorten teilnehmen konnten. Aktivitäten wie die Schaumparty, der Seilpark Ausflug oder das Foodrally brachten die Kinderaugen zum Strahlen. Da sich dieses Konzept bewährt hat, werden im 2022 wieder zwei überregionale Lager geplant.

Im November fand **Teamausflug** statt. Nach einem kurzen Schulungsteil zum Thema Organisation, planten wir gemeinsam den Tag. In kleinen Gruppen wurde organisiert, eingekauft vorbereitet und gekocht. Nach dem gemeinsamen Essen machten wir uns auf den Weg auf die Eisbahn. Danach folgte ein Schoppinggame, Abendessen und als krönender Abschluss besuchten wir die Fusionsarena und tauchten in die Virtuelle Welt ein. Es nahmen 14 Jugendliche der 7.-9. Klasse teil.

Das diesjährige **Jugendtreff-Lager** fand im Tessin statt. Ein grosses Team und einige Teilnehmende aus Schüpfen begleiteten uns ins Lager. Baden im See, Tyrolienne auf dem Monte Tamaro, Geocaching und ein Besuch in Lugano waren nur einige der vielen Aktivitäten im Lager.

An der **Jungleiter:innen Schulung** im November waren 11 Teilnehmende mit dabei, welche nun in die verschiedenen Teams eingestiegen sind. Themen wie Vorbildfunktion, Selbst- und Fremdbild, sowie Teambildung, Rhetorik und Feedback wurden angeschaut und besprochen.



Mittwochs – Club im Sommer

Ausblick und Ziele für 2022

Ins 2022 sind wir schon gestartet. Wir passen uns immer wieder den pandemiebedingten Gegebenheiten an und sind dankbar, dass wir aktuell Programme durchführen können. Wir möchten den Kindern in den neu geschaffenen Angeboten, ein vielfältiges und attraktives Angebot bieten, ihre Freizeit positiv prägen, einen Ort ermöglichen wo sie gerne sind und mit ihren Freunden spannende Erlebnisse machen können. Zudem wollen wir die Jugendlichen beheimaten und ihnen die Möglichkeit bieten in verrückten Zeiten, mit guten Freunden unvergessliche Momente zu erleben.

Danke

Immer wieder dürfen wir hilfreiche Unterstützung, Vertrauen, grosses Engagement und eine super Zusammenarbeit erleben. Wir danken den Behörden- und Kommissionsmitgliedern der Einwohnergemeinden und der Kirchgemeinde, den Lehrpersonen, den Eltern und all den Menschen die uns durch Kochen, Shuttledienste und sonstigen Tätigkeiten in den Angeboten immer wieder unterstützen von Herzen. Besonders erwähnen möchten wir die tatkräftigen und engagierten jugendlichen Freiwilligen. Ihr leistet einen grossartigen Beitrag.



Jugendtreff-Lager

Das Jahr 2021 in Zahlen

	Angebote	Anz. Anlässe	Total h ¹	Total TN ²	h FA ³
Jugendtreff* "the Base"		9	34.5	132	199
Mittwochs-Club / Teens Up (5. & 6. Klasse)		8	15.5	119	46
Kidzz (2.-4. Klasse)		2	4	42	6
Projekte* (z.B. Disco)		4	11	16	39
Schulungslektionen (Jungleiter:innen)		5	6	42	2.5
Lager / Weekendtage		13	159	117	647
Ferienaktivitäten		3	8	53	23.5
Zukunftswerkstätten		3	8.2	61	5.5
Intern (Team, Freiwillige, Sitzungen)		6	14.3	45	4
Total 2020*		53	260.5	627	972.5
Veränderungen 2019 / 2020*		0%	minus 2%	minus 18%	minus 20%
<i>2020 im Vergleich</i>		53	266.3	763	1222.3
<i>2019 im Vergleich</i>		51	266.2	1047	1308.1
<i>2018 im Vergleich</i>		51	275.8	1006	1687

*Die Zahlen des Jahres 2021 lassen sich durch die pandemiebedingten zeitweiligen Schliessungen nicht in direktem Zusammenhang mit den der Vorjahre bringen. Im 2020 konnte vor dem ersten Lockdown noch ein grosser Umbau gemacht werden, welcher die höheren Zahlen der freiwilligen Stunden vom letzten Jahr erklärt.

Erläuterungen

Total h Dauer der Angebote oder Aktivitäten in Stunden
 TN Anzahl Teilnehmerinnen und Teilnehmer während der Angebote
 h FA Anzahl der von Freiwilligen geleisteten Stunden



Ausflug in eine Virtual Reality Arena im Jugendtreff - Lager 2021